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本报讯 !记者黄启哲" 又一部聚焦中

华创世神话题材的舞台作品将在上海诞生#

上海杂技团于昨天举办大型杂技剧 $神话%

创意策划会暨委约创作签约式& 会上宣布'

将委约编导佟睿睿及其团队加盟该剧创作&

近年来 ' 上海杂技团一直用作品尝试

探索如何充分发挥海派杂技熔古铸今 ( 不

拘一格( 죱意鼎新的特色' 쇮传统经典节目

重新焕发时代美感 ' 先后推出了 $时空之

旅 % $뗱刻时光 % $十二生肖 % $小龙飞

天% 等一系列剧目' 并在海内外演出获得反

响& 在上海杂技团团长俞亦纲看来' 神话与

杂技相结合' 可以 )上天入地*' 有很大的

艺术创想空间& 主创希望能在立足中华传统

文化的基础上 ' 选择大众最耳熟能详的故

事' 打造一台结合高超精湛杂技( 쒧术表演

与高科技舞台效果的大型杂技剧' 展现中华

民族的精( 气( 神' 传承和传播中华优秀传

统文化&

这个项目让佟睿睿也很兴奋' 因为此前

几乎没有杂技作品触碰神话这一题材' 而距

离她上一次与上海杂技团合作杂技主题晚会

+뗱刻时光% 已有十年时间& 此次面对创世

神话题材' 她潜心做了不少准备& 在佟睿睿

看来' 相比于她所擅长的舞蹈语汇' 杂技更

能为创世神话插上翅膀' 提供更多可能性与

想象空间& 她说, )我希望借神话表达东方

人的哲学观&*

为此' 创作团队从去年 ! 퓂开始对杂技

元素进行梳理' 提炼各种关于天地开辟( 人

类和万物起源的神话传说' 与各方艺术家(

学者专家沟通' 헷集创作设想' 并多次深入

具有原始自然风貌的地区进行实地采风& 在

对接国际舞台方面' 院团业务骨干则多次前

往国内外各大杂技马戏赛场及秀场' 了解当

下最新演艺潮流 ( 舞台表现手段与马戏技

艺' 为 +神话% 能融合中华传统文化和当今

时代特色' 达到 )中华元素 世界表达* 要

求做准备& 据悉' 杂技剧 +神话% 有望在明

年年底公演&

!本报记者 沈竹士

诗意展现#컒们的乡村$
춬济大学两位!"뫳建筑师参加威尼斯建筑双年展"쿲世界展示当代中国建筑崭新气象

以)自由空间*为主题的第 "! 届威

尼斯国际建筑双年展于意大利当地时间

# 퓂 $! 日开幕& 此次双年展中国国家馆

的主题为)我们的乡村*'两位来自同济

大学建筑与城市规划学院的学者---李

翔宁教授和袁烽教授' 分别担任策展人

和参展设计师&

均为 %& 后学者'在本土接受优质的

建筑学教育' 是国内建筑学界冉冉升起

的明星学者..李翔宁和袁烽被业界的

很多人称为同济)双子星*'他们术业有

专攻'떫均在各自的学术领域内发出)中

国好声音*'向世界展示当代中国建筑的

最新气象&

쿧村不仅仅是#쿧愁$"뮹
是%캴来&

谈到乡村' 最容易触发的联想是乡

愁'是归园田居般的诗意&同济大学建筑

与城规学院副院长李翔宁教授被任命为

此次中国国家馆的策展人' 在接受本报

记者专访时' 他开门见山地表达了他对

于乡村的见解,)这次展览的目的不仅仅

在于乡愁' 更希望回到中国文化的发源

之地' 去寻找被遗忘的价值和被忽视的

可能性'于此展望'我们未来的乡村& *

在李翔宁看来' 作为当代建筑实践

的前线' 中国正以前所未有的速度和规

模进行着乡村建设&)我们会看到一个很

激动人心的现象'现在'越来越多的年轻

建筑师(艺术家'以及开发商和一些社会

资本等都开始涌向乡村' 越来越多的人

看到'乡村同样充满着发展机会& *

归园田居是中国文人传统对居住的

美好理想& 面对城市化带来的千篇一律

的乡村住宅' 建筑师试图在传统与现代

之间探索一条中间道路' 诉诸现代化的

技术而寻求与乡土的联系&)从滋养华夏

文明的黄土高坡到氤氲文人画意的江南

水乡' 从广袤的东北黑土到俊秀的南国

田园' 中国当代乡村发展的大规模和多

形态在全球均是前所未有的' 它更孕育

出了一套植根中国特质的新方案& *

据介绍' 此次中国馆展览一共设置

了六个主要展示板块'分别是业(旅(社(

文(居(췘&뷴扣)我们的乡村*这一议题'

李翔宁试图汇集各种参展作品' 生动勾

勒并向世界呈现一幅幅生动的图景,产

业筹措(村民自建(文化下乡..成千上

万的乡村构成了一个热火朝天的乡建现

场& 与此同时'互联网(物流系统( 共享

经济等技术与创新为乡村未来的发展模

式提供了巨大的契机&

传统建筑范式迎来全新定义

在今年威尼斯国际建筑双年展中国

国家馆展览' 同济大学建筑与城市规划

学院袁烽是唯一一位有两件作品参展的

建筑设计师,一件为)훱里*'一件为)퓆

市*& 袁烽试图通过引入现代技术(基于

对环境保护和可持续发展的深度思考'

展示未来乡村的发展可能&

展品)퓆市*'坐落于中国国家展馆

室外展场的草坪上 ' 整体造型轻盈通

透 '一气呵成 '在周遭郁郁葱葱的掩映

之下' 其特殊的材质与光线相互交融'

人漫步身处其中 '小憩片刻 '感受穿过

孔隙的微风和阳光'体会模糊了时空边

界的美好感受& 퓌含新技术人文主义观

念的)未来乡村*图景'便在这一刻缓缓

展开&

袁烽介绍'在建造方面')퓆市*高度

集成结构性能化设计方法与机器人制造

技术& )퓆市*主体部分在设计前期根据

结构内部应力划分为 '& 块不同的打印

组件' 与包括座椅和基座在内的预制组

件全部在上海的机器人打印工厂预制完

成后' 统一装箱运往威尼斯双年展会场

进行现场装配&

袁烽设计的另一项目)훱里*'是袁

烽领衔的一个生动的建筑实践案例,对

未来技术人文主义生活的构想不仅仅是

一座建筑'而能蔓延至整个村落&

훱艺村'位于成都崇州道明镇'距离

市区 '& 폠公里& 村落乡风淳朴'生活气

息浓厚'是天府林盘的典型代表'펵有本

土气息浓厚的非物质文化遗产---훱

编& 袁烽深入探访村庄后' 打造了集生

态(文化(产业(生活(公益五位一体的乡

村基础设施空间及文化产业系统&

袁烽说'훱里的设计理念'源于陆游

+太平时% 里的一句诗, 훱里房栊一径

深 & 这个在乡郊田野上盘旋着的青瓦

房' 由轻型钢木构架支撑起内向重叠的

环形青瓦屋面' %&(的高预制化率也实

现了主体建筑 ( 室内 ( 景观共用时 '$

天的极短施工周期& 盘旋的屋面自然而

然的形成了两个内向的院落' 为室内提

供了丰富的景观层次 ' 内与外 ' 훱与

瓦'新与旧的关系被概括在)大象无形*

的屋顶之下&

在此次的中国国家馆展示中' 观展

者能够通过近距离参观)훱里*感受到建

筑设计师对传统建造范式的全新定义&

正如袁烽所言' 通过先进产业化手段装

备起来的未来乡镇产业化工厂' 一旦与

农村建筑产业化结合' 뇘将产生一个更

有意义的产业化升级&
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훐国参赛队"#ퟹ奖杯创佳绩
第#$뷬世界头脑奥林匹克决赛落幕

本报讯 !记者张鹏 通讯员吴永
安 " 美国当地时间 ' 퓂 $! 日晚间 '

第 )* 届世界头脑奥林匹克 !+," 决

赛在美国艾奥瓦州立大学落下帷幕'

中国参赛队取得骄人成绩' 共计获得

-. 座奖杯' 包括 / 金 ( ! 银 ( ' 铜 '

其中上海队以 0 金( . 银( ) 铜的佳

绩为国争得荣誉&

在本届决赛上 ' 上海市实验学

校 ( 大宁国际学校分别获得小车类

)铁人三项之旅* 和结构类 )动物之

家* 项目小学组冠军' 宝山区罗店中

心校( 볎定区南苑中学( 上海师范大

学天华学院( 上海海洋大学分获各自

项目的银奖 ' 上海市世界外国语小

学( 上海中学国际部( 上海工程技术

大学分获各自项目的铜奖& 可以说'

本届比赛上海参赛队表现亮眼( 成绩

骄人' 大中小学全面开花&

据悉 ' 本届比赛 ' 퓂 0) 日开

幕' 来自世界 -. 个国家和地区的近

*&& 支队伍参加小车类 )铁人三项之

旅 *( 技术类 )让表情包说话 *( 古

典类 )演绎经典的伪纪录片*( 结构

类 )动物之家*( 表演类 )星际大本

营 * 比赛 & 比赛过程中 ' 参赛队展

示各自的创新 ( 团队精神及动脑动

手能力&

陈丽蓉!上海市第十次党代会代表!뷌授级高级
工程师" 쿖任上海勘察设计研究院#벯团$폐限公司
董事长%党委副书记" 퓸获&上海市三八红旗手'&上

海市重大工程立功竞赛建设功臣'等荣誉(

上海勘察设计研究院)벯团$폐限公司成立于!"#$쓪!풭名上海勘察
院%上海岩土工程勘察设计研究院* 룃院参与了上海轨道交通+웖东国际机
场%国家会展中心)上海$%上海世博会一轴四馆%上海中心大厦%뮷球金融中
心等重大工程项目"

죋物小传

上海勘察设计研究院 "벯团# 폐限公司董事长$ 떳委副书记陈丽蓉%

本报记者 叶辰亮摄

!本报首席记者 樊丽萍

在此次双年展中国国家馆题为&췘'的展览板块!展示了袁烽设计的&훱里'% '풬烽供图(

뗚一届%잮宝钧纤维材料奖&냤奖
本报讯 !通讯员朱一超 记者姜

澎" 纤维作为最重要材料之一' 在人

类社会发展史上发挥着重要作用& 昨

天' 第一届 )钱宝钧纤维材料奖* 颁

奖大会在东华大学举行& 最终' 荷兰

埃因霍温理工大学退休教授皮特/샗

姆斯特和瑞士苏黎世联邦理工学院鲍

尔0史密斯博士获 1钱宝钧纤维材料杰

出贡献奖*' 헣江大学高超教授以及瑞

士洛桑联邦理工学院教授菲比0索瑞

获 1钱宝钧纤维材料青年学者奖*&

钱宝钧先生为中国纤维材料领域

奠基人之一和东华大学纤维材料学科

创始人' 在纤维材料科学领域作出了

杰出贡献& 为更好地传承钱宝钧先生

的事业' 듙进纤维材料领域可持续发

展 ' 纤维材料改性国家重点实验室

!东华大学" 发起并设立此两类奖项'

쎿两年评选一次& 奖项评选面向国内

外采用推荐制' 第一届 1钱宝钧纤维

材料奖 * 自 0&-% 年 . 퓂评选以来 '

陆续收到来自美国( 日本( 荷兰( 法

国( 냄大利亚等海内外专家学者的推

荐材料& 美国工程院院士艾尔莎0瑞

秋曼尼斯教授担任本次评奖委员会主

席' 领衔国内外纤维材料领域知名院

士( 专家对推荐材料进行评审&

一根看似普通的纤维绳' 能够承

受的最大重量是同样粗细钢丝绳的 1

倍& 如果用一把不锈钢剪刀剪它' 在

连续剪一分钟后刀口会钝化& 它就是

高性能纤维中的特种兵' 作为比强度

最高的高性能纤维222超高分子量聚

乙烯纤维' 与碳纤维( 芳纶并称为当

今世界三大高科技纤维& 此次 1钱宝

钧纤维杰出贡献奖* 获得者就是这个

纤维的缔造者' -*%1 年皮特/샗姆斯

特教授和鲍尔/史密斯发明并申请了

采用冻胶纺丝法2超倍热拉伸技术制

备超高分子量聚乙烯纤维的第一个专

利& 它的问世' 打开了聚乙烯在高性

能纤维领域应用的大门& 1我非常自豪

能见证和参与聚乙烯纤维从无到有再到

广泛应用的这个过程' 相信未来会有

更多的纤维改变我们的生活&* 皮特/

샗姆斯特教授在颁奖大会上说道&

1钱宝钧纤维材料奖是国内学术

界首个聚焦纤维研究领域的科学奖

项' 当前我国正在从纤维大国迈向纤

维强国' 这一奖项的设立旨在打造国

际纤维领域权威的科学奖励' 进一步

鼓励国内外专家学者潜心开展纤维材

料相关的卓越学术研究&* 钱宝钧纤

维材料奖执行委员会主任( 纤维材料

改性国家重点实验室主任( 东华大学

材料科学与工程学院院长朱美芳说&

쫐民闲置住房可%듦银行&뎤租
申城首家住房金融服务中心开业

本报讯 !见习记者王嘉旖" 上

海金融服务能级又跨前一步, 如今'

市民来到银行' 不仅可以存钱' 还可

以把自己的闲置住房也存上& 这一举

措不仅顺利盘活家庭房屋资产' 也成

功实现不动产财富管理& . 퓂 01 日'

申城首家住房金融服务中心在中国建

设银行浦东分行正式开业3 日前' 这

家住房金融服务中心迎来首批客户&

前来 1存房* 的市民问题十分集

中&如何1存房*4租金怎么计算4据客

户经理介绍'1存房* 业务中的关键环

节---房产评估' 将由建设银行旗下

建信住房上门勘察并对租金收益进行

专业评估' 给出价格& 得到房主认可

后'双方将达成住房长租权交易&由建

信住房向房主支付未来的长租租金'

客户可选择一次性或分期支付&然后'

建信住房负责出租及租后管理& 交易

期满后' 建信住房再将房产归还给房

主&房租价格主要根据房屋面积(装修

以及所处地段作出评估&

业内人士预计' 通过引入住房金

融服务' 越来越多房东将选择把短租

房交给银行变成长租房& 这一举措也

将为目前的住房租赁市场带来长租房

源的增加' 从而解决此前长租房源过

少的问题&

建设银行上海市分行相关人士表

示' 住房金融服务中心的设立适应新

的市场需要' 利用住房消费场景和线

上线下渠道'持续提升金融服务能力'

用更多元化的金融产品和优质服务满

足客户各类住房金融需求' 提高客户

资产收益&未来'建设银行上海市分行

还将通过升级改造' 打造一批住房金

融服务特色网点' 重点培育住房金融

业务服务能级' 캧绕住房租赁业务链

提供1一揽子*金融服务' 方便广大市

民就近享有住房金融配套服务&

ퟪ研岩土卅五载建立!짏海标准"

上海勘察设计研究院董事长陈丽蓉带领团队技术创新"폐效保障上海*런山*

杭州等地约 %""" 릫里运营地铁项目"듲响岩土工程技术%上海服务$욷牌

改革开放初期' 国家选址上海建设

宝钢&由于宝山地区是软土地基'有人说

宝钢会滑到长江里去& 上海勘察院老院

长袁雅康作为专家组成员受命勘察试

验'给国务院打了报告,宝钢的地基可以

处理'建设钢铁厂没有问题& -*%1 年 -0

퓂'宝钢正式开建&

那时'陈丽蓉还是一名中学生&她属

于 !& 后那一代' 他们 -1 쯪时正赶上恢

复高考不久'老三届已消纳完毕&那是一

个没有多少选择的年代' 年轻人只能被

动地接受时代的安排& 떫从好的方面来

说'那个年代极度渴求年轻人才'有一种

催人往前跑的意思&

一个人的命运'当然要靠自我奋斗'

떫也要考虑历史进程& 陈丽蓉把握住了

机会&

时代大潮下的被动选择

陈丽蓉念的是四平路上的杨浦中学

!现杨浦高级中学"' 她家就在马路对面

的鞍山六村&考大学时'뢸亲让她填报同

济大学'因为离家近'只差0&&个门牌号&

她是听话的学生' 听话的学生总是愿意

接受安排& 同学们都骑自行车'问她'你

怎么不骑车'她说家里太近'走路就行&

入门工程地质勘察是无奈的选择'

她的第一志愿其实是工程管理专业'떫

是没有达到分数线& 填志愿时老师叮嘱

所有人勾选1愿意调剂*选项'她就这样

被调剂进了工程地质与水文地质专业&

她并不热爱这个专业,1쓐生爱憎分明'

不喜欢'就不听课& 作为女生比较听话'

볈然学了'就认真学& *

-*1% 年'她一边跟随导师费涵昌做

毕业设计'一边等待分配&费涵昌是知名

教授' 当时做的研究是动荷载条件下的

地基强度试验&陈丽蓉希望留校任教&学

校的意思是,留系从事学生会工作'떫编

制不能进教研室' 工作三年后视情况再

谈教职&她不愿坐冷板凳'而被分配去

了某设计院&냠主任告诉她'这是一份好

工作'坐办公室'不用经受日晒风吹&

陈丽蓉去向已定& 宣布毕业分配的

前一天'在校门口'她偶遇导师费涵昌&

1他说你应该去上海勘察院&说你学的是

勘察专业'去勘察院是当5主角6'要是去

设计院'那只能做7配角6& *在命运1安

排*的错进错出之后'陈丽蓉选择到上海

勘察院做了一名岩土工程技术员&

两度%듇官$不忘实干初心

进入上海勘察院不久' 院领导点将

陈丽蓉当团委书记'这不是她想要的&

1룕工作的时候'参加了上海石化厂

大型油罐项目的岩土设计' 很有学以致

用的成就感'不想去做团委书记&领导说

那你就做兼职团委书记吧& 别人知道我

要忙团委事务'担心找我承担项目不便'

结果是我接触实务的机会变少了' 感觉

业务要荒废了& *

陈丽蓉不要做团委书记 ' 떫前提

是要找到接任的人 &她找到武浩接手 '

后来武浩成为上海勘察院集团党委书

记 (总裁 & 陈丽蓉调任科技处副处长 '

这仍然不是她想要的 & 1处里有很多前

辈 '我只有 )& 쯪 '资历还浅 '怎么能领

导别人 4 *那一时期 '她挤出时间回到

同济大学听课 ' 一心要把专业技术捡

回来&

好在老院长袁雅康支持她走技术路

线'她被降级调到上海勘察院设计所&不

久' 院里拿出设计所所长的位子公开竞

聘& 都说这个竞聘岗位是为陈丽蓉度身

定制的'떫她没有参加竞聘&上海勘察院

总工程师姚天强找她谈话, 潜心钻研实

务技术是对的' 有为单位发展承担责任

的态度也是对的&她终于被聘任为所长&

0&&& 年前后'陈丽蓉成了上海勘察

院院长助理'后来又担任副院长&上任之

前' 她对时任院长张富根提要求,1千万

不要让我分管后勤' 还是让我负责生产

实务吧& *

不负时代坚持技术创新

同济大学本科招生网站对地质工程

专业的介绍中'罗列了该专业 -0 位杰出

校友' 其中 1 人毕业于 -*1) 年至 -*11

年之间'他们或在北京(上海相关院所担

任领导'或在美国做大学教授'陈丽蓉也

在其中'他们是时代大潮中的幸运儿&陈

丽蓉说,1某种程度上说' 我得到的机会

比当今时代的年轻人更多& *

当然' 폻戴王冠' 뇘承其重& 陈丽

蓉和同事们坚持技术创新' 在国内打响

了上海岩土工程技术服务品牌' 在相关

领域建立了 1上海标准*& 以轨道交通

隧道结构监护测量为例' 此前业界只能

高价从国外采购技术( 设备& 上海勘察

院自主研发了基于移动三维激光扫描的

隧道结构检测成套技术及装备' 包括首

次研制的基于远程监控的移动三维激光

扫描机器人3 提出了高精度解算模型(

高效并行处理算法' 自主开发了数据采

集和处理软件' 实现了运营地铁隧道结

构变形和内壁损害的高精度( 高效率(

全覆盖检测 ' 这项技术已在上海 ( 런

山( 몼州等地约 -&&& 公里运营地铁项

目中得到应用&


